

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Comunicado 102

Coinciden congresistas que CDMX requiere obtener mayores recursos federales

- *En materia de reconstrucción, adelanta titular de la SAF CDMX, el gobierno local destinará 11 mil 742 mdp para renovar, reconstruir y rehabilitar vivienda*

11.10.23. Al dar respuesta a los cuestionamientos de las personas legisladoras del Congreso de la Ciudad de México, la secretaria de Administración y Finanzas local (SAF CDMX), Luz Elena González Escobar, resaltó que sin nuevos impuestos la capital del país es la entidad que más recursos aporta a la federación.

Al iniciar la participación de las personas legisladoras y tras asegurar que en la ciudad los recursos se utilizan para disminuir la pobreza, el diputado Jorge Gaviño Ambríz (Asociación Parlamentaria Izquierda Liberal) indicó que es urgente inyectar recursos para mantenimiento en las líneas 3 y 9 del STC Metro. En este sentido, propuso a la funcionaria analizar si el Estado de México, el gobierno federal y el local tienen que aportar recursos para asegurar un buen funcionamiento del mismo.

El diputado Carlos Joaquín Fernández Tinoco (Asociación Parlamentaria Ciudadana) mencionó que es importante retomar los apoyos a los Comedores Comunitarios, incentivar el empleo para la juventud y destinar mayor presupuesto para inversión en infraestructura, seguridad y poner en marcha el sistema integral de cuidados en la Ciudad de México.

La legisladora Elizabeth Mateos Hernández (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas), felicitó la evolución positiva de la economía, la autonomía y fortaleza financiera, el programa de incentivos para el pago anticipado del predial, apoyos y beneficios fiscales, así como los subsidios destinados para los grupos prioritarios. Referente al ejercicio para 2024, preguntó por las principales fuentes de ingresos para el presupuesto y por la estrategia para enfrentar posibles desafíos económicos.

Por la Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, el diputado Jesús Sesma Suárez señaló que se requiere de la participación de todas las personas legisladoras en este ejercicio de rendición de cuentas pese a la diferencia de opiniones, "no se puede exigir que venga un funcionario público y no tener la sensibilidad para escucharlo". Asimismo, felicitó a la secretaria y a su equipo por el trabajo desempeñado.

La legisladora María de Lourdes Paz Reyes (PT) resaltó los apoyos económicos que actualmente entrega el gobierno capitalino, y dijo que hay que reconocer la labor para sentar las bases de la transformación de la capital del país, mediante una política social

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

y económica incluyente y garantista de los derechos humanos. "La política de austeridad y combate a la corrupción resultan de vital importancia para la atención de las necesidades de quienes menos tienen".

Al hacer uso de la voz, el congresista Víctor Hugo Lobo Román (PRD) señaló que se ha dado una decisión medible y responsable por parte de la Secretaría de Finanzas, para no incrementar de manera desmesurada el pago de derechos "por ello se vuelve obligado el buscar recursos en el gobierno federal, porque no se están obteniendo por parte de la ciudadanía". Además, consideró que puede mejorar la proporción entre el gasto corriente y el gasto de capital, porque no se está invirtiendo lo necesario en materia de infraestructura pública.

En su intervención, la diputada Mónica Fernández César (PRI) solicitó datos sobre los empleos recuperados a tres años de la pandemia y su impacto para las familias. Dijo que es importante conocer los mecanismos para detener el desempleo, impulsar la reactivación económica, y sobre la posibilidad de crear un instituto del emprendedor y un instituto registral y catastral, así como un fondo en las alcaldías para contar con recursos para la preservación del patrimonio capitalino.

En su oportunidad, el legislador Federico Döring Casar (PAN) lamentó que en el Informe de Gobierno no se haya incluido la situación que prevalece con las cajas de ahorro de policías y expolicías, y preguntó qué avance ha habido en el tema, qué se ha hecho y si se promovieron acciones legales, administrativas o penales en contra de quienes no entregaron información al respeto. Advirtió que el déficit actuarial de pensiones por más de 494 mil 204 millones de pesos para estos servidores públicos es "una bomba de tiempo" y por ello, propuso instalar una mesa de trabajo entre el gobierno capitalino y legisladores para abordar el tema.

A nombre de MORENA, el diputado Carlos Hernández Mirón reconoció el avance consistente y responsable en materia financiera de gasto, ingreso y deuda pública, ya que gracias a ello se avanzó en el crecimiento económico a pesar de los estragos de la pandemia. Asimismo, solicitó precisar cuánto se ha logrado recuperar tras la reorientación del gasto con la política de austeridad y dónde se ha aplicado.

Señala titular de SAF CDMX que actualmente existen más recursos federales para la capital

En la ronda de respuestas a los cuestionamientos de las y los legisladores, Luz Elena González Escobar, titular de la SAF, afirmó que durante los últimos cinco años se ha cumplido con creces en las obligaciones de transparencia y rendición de cuentas, ya que se han respondido satisfactoriamente -en la primera respuesta- el 98 de las solicitudes

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

de información de la ciudadanía; y se tiene un cumplimiento del 100 por ciento en las obligaciones de transparencia con el INFO CDMX.

Asimismo, aseguró que la secretaría no tiene recomendaciones pendientes de las diferentes auditorías de la actual gestión realizadas por la Auditoría Superior de la Ciudad de México. "Somos el gobierno que mejores cuentas ha rendido en los últimos años y que con más transparencia se ha manifestado".

Resaltó que la labor principal de la dependencia que encabeza consiste en dar viabilidad financiera y operativa a las diferentes áreas del gobierno de la capital.

Aseguró que no se han incrementado ni creado nuevos impuestos y sin embargo ha mejorado la recaudación, lo que ubica a la Ciudad de México como la entidad que más recauda, ya que se ha incrementado en 12 por ciento la recaudación de los impuestos locales, además de que se han aumentado los recursos que se reciben de la federación.

"La salud financiera de la ciudad es notable y vamos a entregar a la ciudad con un desendeudamiento neto real de entre menos 5 y menos 7 por ciento, eso no había ocurrido en las últimas 4 administraciones, aún cuando nosotros pasamos por una pandemia", expresó la secretaria González Escobar.

En su última intervención, la funcionaria explicó que la inversión total en la reconstrucción de vivienda es de 11 mil 742 millones de pesos, y se han entregado más de 20 mil viviendas, a los que se suma un recurso adicional de 16 mil millones de pesos para la renovación de infraestructura. Puntualizó que los montos del FONAC para los trabajadores tienen que ver directamente con los tabuladores, y que en el caso del Metro se requiere un proyecto de renovación a largo plazo, pero se han realizado las intervenciones necesarias.

Agregó que, de los 5.1 millones de personas han salido de la pobreza en México, la ciudad contribuyó con 526 mil, lo que representa un 10.3 por ciento, a lo que se suma que hoy existen 4 millones 709 mil trabajadores en la capital, cifra histórica. Recalcó que esto ha sido gracias a un equipo profesional y comprometido que seguirá trabajando bajo las directrices del proyecto del actual gobierno, y enfatizó que en la ciudad "es tiempo del crecimiento, de saldar deudas históricas con los más pobres, de la justicia social".

--oOo--